TABLE

| Introduction | 5 |
|--|-----|
| I – Un long débat | 19 |
| – Pierre Kohler (1973) | 19 |
| Quelques textes | 20 |
| Une courte illustration de la méthode scientifique | |
| de P. Kohler à destination du grand public | 29 |
| Une conclusion brève sur les écrits de P. Kohler | 33 |
| – Jules Carles (1974) | 37 |
| – Hubert Reeves I (1975) | 41 |
| Quelques renseignements biographiques succincts | 42 |
| H. Reeves au sujet de l'existence des extraterrestres | |
| et des OVNI | 48 |
| – Paul Muller (1976) | 61 |
| Les champs de travail de P. Muller | 62 |
| L'article dans Le Figaro en juin 1976 | 64 |
| – Hubert Reeves II (1979) | 67 |
| Pour conclure sur un étonnant personnage | 84 |
| Quelques éléments en préambule au colloque | |
| international « Science et conscience » | |
| à Cordoue (1979) | 87 |
| Des rencontres internationales antérieures | |
| et postérieures à 1979 | 90 |
| De la parapsychologie et des sciences physiques : | |
| Olivier Costa de Beauregard | 98 |
| L'interprétation non-conformiste du paradoxe EPR | |
| par O. Costa de Beauregard : mise en question | |
| de la flèche du temps | 102 |
| La lutte contre les « fausses sciences » : | |
| une préoccupation de Jean-Claude Pecker | 112 |
| - L'esprit du colloque de Cordoue : transdisciplinarité, | |
| philosophie orientaliste, science physique (sur un mode | |
| mineur) et un aperçu de la controverse sur la | |
| parapsychologie dans Le Monde | 124 |

| Deux physiciens et un astrophysicien | 127 |
|---|-----|
| Un aperçu de la controverse sur le statut de la | |
| parapsychologie dans Le Monde | 132 |
| – Dans le registre des sciences humaines : | |
| une réflexion du physicien Henry Broch | |
| sur les OVNI (1985) | 139 |
| II – Jean-François Gille et la théorie | |
| DE L'ISOCÉLIE | 143 |
| – Qui est Jean-François Gille ? | 143 |
| – Les articles dans <i>Le Monde</i> et dans <i>Inforespace</i> | |
| (1979) | 146 |
| – La conférence de presse du 11 décembre 1979 à Paris | 157 |
| – Jean-François Gille sur TF1 : <i>Temps X</i> | |
| le 2 février 1980 | 163 |
| Une dimension scientifique affirmée : | |
| Preuves Scientifiques Ovni. L'isocélie (1981) | 165 |
| - L'Isocélie examinée par le GEPAN : une étude | |
| critique | 187 |
| Une investigation très approfondie | 188 |
| Des remarques sur le plan de la méthodologie | 194 |
| La conclusion d'ensemble de Ph. Besse | 195 |
| – Deux critiques de l'Isocélie : Les Cahiers de l'AFIS | |
| et Science et vie | 197 |
| La dernière pièce du dossier de l'Isocélie (1982) | 208 |
| - L'ADEPS selon l'auteur de <i>Chasseurs</i> | |
| d'OVNI (1977) | 213 |
| III – CLAUDE POHER: UN HOMME DISCRET | 210 |
| | 219 |
| – Dans quelques magazines et quotidiens | |
| et à la télévision : les premières mentions | 210 |
| et apparitions de Claude Poher | 219 |
| Une interview dans un magazine de la presse | 222 |
| professionnelle (mars 1974) | 222 |
| Un homme connu à partir 1974 | 224 |
| Sur la 1 ^{re} chaine de télévision française (janvier 1974) | 228 |

Table 739

| Approfondissement de certaines sources et étude | |
|---|-----|
| de documents nouveaux | 231 |
| La nature de certaines déclarations de C. Poher | |
| à l'occasion de l'incident de Concorde 001 | |
| (février 1974) | 231 |
| Postes et télécommunications (mars 1974) | 234 |
| Paris-Match (mai 1974) | 237 |
| L'Aéronautique et l'astronautique (mars 1975) | 239 |
| Lumières dans la nuit (1975-1976) | 247 |
| Étude statistique des rapports d'observations | |
| du phénomène O.V.N.I : quelques présentations | |
| dans la presse et un essai d'analyse | 255 |
| Présentation dans la presse généraliste française | |
| et scientifique anglaise et américaine | 256 |
| Essai d'analyse I : première partie | |
| du Rapport 71-76 | 263 |
| Essai d'analyse II : seconde partie du Rapport 71-76 | 285 |
| Quelques conclusions non exhaustives | |
| sur le Rapport 71-76 | 292 |
| → À la télévision française entre 1975 et 1978 | 293 |
| Les Visiteurs du mercredi | 293 |
| Voyages dans le cosmos sur FR3 (27 février 1977) | 301 |
| Journal télévisé de 20h sur Antenne 2 (6 février 1978) | 305 |
| – Claude Poher sur FR3 Toulouse en 2007 | 308 |
| IV – LE GEPAN SOUS LA DIRECTION | |
| DE CLAUDE POHER (MAI 1977) | 313 |
| La création de l'organisme : les annonces | |
| dans la presse française et étrangère | 313 |
| L'actualité de la phénoménologie OVNI | |
| en janvier 1978 : Claude Poher interviewé | |
| dans Sud-Ouest | 319 |
| - Principes de fonctionnement et activités du GEPAN | 327 |
| Les travaux présentés les 13 et 14 décembre 1977 ; | |
| les avis et recommandations du CS | 330 |

| Les travaux présentés les 6 et 7 juin 1978 ; | |
|---|-----|
| les avis et recommandations du CS | 330 |
| Autres champs d'activité | 336 |
| La réunion avec les groupements amateurs | |
| au CNES le 12 septembre 1978 | 338 |
| Les travaux de C. Poher et de ses possibles | |
| collaborateurs | 344 |
| – L'apport de Gravitation. Universons, énergie | |
| du futur (2003) | 365 |
| Un « authentique "coup de gueule" en septembre 1977 | 367 |
| Les enseignements des dix enquêtes (ou réenquêtes) | |
| en juin 1978 | 368 |
| C. Poher dans le Journal de J. Vallée, California | |
| Hermetica (2013) et dans The Close Encounters Man | |
| (M. O'Connell, 2017) | 375 |
| V – Alain Esterlé : un homme de rupture | |
| (NOVEMBRE 1978) | 385 |
| – Alain Esterlé : présentation et quelques | |
| caractéristiques de son action à la tête du GEPAN | 385 |
| La feuille de route d'A. Esterlé fixée par le Conseil | |
| scientifique du GEPAN (mars 1979 et octobre 1980) | 397 |
| - Un gisement considérable d'informations : | |
| la plaquette du GEPAN de février 1979 | 401 |
| Activités générales | 404 |
| Enquêtes in situ : la méthodologie retenue | 409 |
| Aide et conseils pratiques aux éventuels observateurs | 413 |
| – La Jaune et la rouge (octobre 1979) | 413 |
| – Dans le vif du sujet : le bloc de socio-psychologie | 419 |
| Définition du principe essentiel du tétraèdre | 419 |
| Quelques notions importantes sur les PAN | |
| et la psychologie de la perception | 425 |
| Une troisième étude thématique avec M. Jimenez | |
| comme co-auteur | 444 |
| – Quelques renseignements sur le fichier Gendarmerie | |
| nationale « D » | 454 |

Table 741

| La détection des phénomènes aérospatiaux rares | 469 |
|--|-----|
| L'étude en cinq volumes : motivation, champ de travail, | |
| participants | 472 |
| Un court aperçu des visites et contacts en France | 475 |
| Un court aperçu des contacts et travaux des pays | |
| étrangers | 478 |
| Conclusion de l'étude | 481 |
| Deux autres travaux | 482 |
| La magnétohydrodymanique et le GEPAN | 486 |
| Jean-Pierre Petit et Maurice Viton, Bernard Zappoli, | |
| Charles Vivès | 490 |
| L'état de la question de la MHD dans la NT 9 | 496 |
| Le programme de recherches 1981/1982 | |
| et deux travaux d'étudiants | 509 |
| – Miscellanées | 503 |
| Une fuite au CNES : le rapport présenté au Conseil | |
| scientifique de juin 1978 transmis au CUFOS | 509 |
| Deux critiques du GEPAN | 513 |
| VI – QUELQUES ENQUÊTES EFFECTUÉES | |
| PAR LE GEPAN (MARS 1981) | 523 |
| – Au cœur des investigations | 523 |
| <i>− Note technique n</i> ° 5 du 30 mars 1981 | 530 |
| <i>− Note technique n</i> ° 6 du 31 mars 1981 | 535 |
| − Note technique n° 8 du 26 octobre 1981 | 548 |
| <i>− Note technique n</i> ° <i>11</i> du 8 mars 1982 | 590 |
| − Note technique n° 16 du 1er mars 1983 | 614 |
| Annexes | 679 |
| Conclusion | 717 |
| BIBLIOGRAPHIE | 735 |